

Resumen Panel N°8: Gobierno progresivo y participación Ciudadana

Moderador: Eduardo Danna

Autor: Dulce María Romero Aquino. México

Introducción del sistema político de México, el caso que expongo es de un gobierno local progresista que llegó al poder con un color distinto al Provincial y al Nacional, la única manera de poder gobernar es con la participación ciudadana.

Experiencia de Mandar Obedeciendo:

La obra pública participativa

Mantenimiento de establecimientos Educativos y deportivos

Rendición de ingresos y recursos.

Se creó el Parlamento Municipal, conformado por líderes comunales a los cuales se les consultaba como gastar los recursos.

Logros: en 3 años se realizaron obras públicas que no se hacían por 3 mandatos, lo que llevó directamente a la reelección de otro candidato progresista en el municipio como si fuese el mismo candidato.

A que apuntamos los que empezamos a hacer política:

Autor: Rita García – Campana- Argentina

Breve exposición de la actividad que desempeño. Soy de Campana, provincia de Bs.As. Argentina, docente.

La idea de empezar en la política fue hace 2 años y considere que empezar en política es manifestarse en alguna cosa.

Tratar de no repetir las viejas políticas, con capacitación para poder transformar con diálogo.

Tener muy claro los derechos del Niño

Crear espacios de jóvenes

Participar y convocar a la participación.

Termino con una frase de **Abraham Lincoln**

Puedes engañar a todo el mundo algún tiempo.

Puedes engañar a algunos todo el tiempo. Pero no puedes engañar a todo el mundo todo el tiempo.

Los ejes centrales del desarrollo local en Argentina: Articulación, Convergencia y Participación: ¿una signatura pendiente?.

Autor: Gustavo Di Paolo, La Plata- Argentina

Breve análisis del contexto exterior pos guerra

Desde 46 al 61 encontramos contexto de bipolaridad rígida Estados Unidos y la URSS

Caracterizado por la carrera armamentística y como era un gobierno rígido Estado – Nación, donde el esquema de poder era la concepción modelo de seguridad Nacional.

Luego de la guerra fría entramos en un periodo de gobierno pacíficos, concepción estado fuerte nacionalista.

Por el 79 inicia la era de la nueva guerra fría con dos hechos fundamentales la invasión Soviética a Afganistán y nuevamente otra carrera armamentística y el advenimiento del presidente Reagan.

Con la caída de URSS por guerra fría con un multipolarismo con tendencia al unipolar, con el fenómeno globalizador, (accionar de un mercado tendrá incidencias en el mercado mundial), se ven dos procesos de Integración ejemplo de ello es la Comunidad Europea o la geopolítica como Shanghái, otra característica fue la fragmentación de estados con luchas étnicas, el resurgimiento de lo Nacional y la complejización del contexto Mundial.

El 11-S interrumpe con un modelo Neoliberal de poder con una fractura del poder de EE.UU. con la unión de países Europeos respecto a la invasión a Afganistán por la seguridad mundial.

El Transacionalismo Económico:

Actores no estatales como son las ONGs de desarrollo mundial con implicancia en los desarrollos locales más endógenos y participativos.

En Argentina la reducción del estado por los años 90, con un tejido social deteriorado y excluido.

Argentina empieza el desarrollo por regiones con disparidad del cordón de provincia de Bs.As. Con las otras regiones, con perfiles de municipios deteriorados

como el caso de Zapla con la privatización de su planta de hierro, perfiles fuertes como los de cono urbano de Bs.As.

Algunos datos: 24 municipios de Bs.As. el 50 % del presupuesto son recursos propios y en la Provincia como La Rioja sus municipios cuentan con el 8% de presupuesto propio.

Lo que demuestra que sin recursos propios es inviable el desarrollo local

Como conclusión quiero dejarles que una conducta autónoma y menos dependiente de Provincia y Nación es lo ideal y para esto se requiere imaginación y creatividad para no someterse al poder político.

Modelo de desarrollado el concejo de Niños y la Niñas

Autor: Gabriela Rodriguez, Catamarca- Argentina

El proyecto nace en el seno del concejo deliberante como fortalecimiento institucional.

El objetivo: modificar estructura orgánica con capacitación permanente, informatización de la información, acceso a internet, capacitación de todo el RRHH. Programas del concejo con todos los sentidos culturales.

De esta participación del concejo en lo cultural surgió el consejo del Niño y la niña. Creado por ordenanza, el espíritu de la misma es hacer sentir al niño que con su opinión se tratará de cambiar la ciudad.

Se seleccionó el grupo de chicos, a través de representantes escolares elegidos por sus compañeros. El Consejo del Niño y la niña cuenta con 24 miembros consejeros los cuales fueron capacitados para el rol que debían desempeñar.

Los temas a tratar fueron 2: edificios históricos en peligro y los espacios verdes.

Experiencia que todavía se lleva a cabo y lo sintetizo con un video el cual se ve la experiencia de San Fernando de Catamarca

Fortalecimiento Institucional y generación de políticas públicas

Autor: Luis Alexander Moreira Vélez - Ecuador

Fortalecimiento institucional, perspectiva bajo el nuevo régimen que nos permite la nueva constitución.

Los gobiernos y la autoridad descentralizada:

Como se fortalecen:

Competencias exclusivas

Transferencia de algunas competencias con coordinación del Estado

Nuevas generaciones de Recursos tributarios

Recaudación de impuestos

Cobro de tasas

Participación Ciudadana

Planificación del Ordenamiento Territorial

Planificar regularización del transito

Regulación de explotación del suelo

La renovación en Ecuador del Registro de la Propiedad asumida por los municipios

Educación, estructura y fortalecimiento de la salud

Licencias Ambientales.

Aquí quiero hacer una salvedad cuando se transfiere las competencias de Nación o provincia a los municipios estos pueden o no aceptar.

Articulando con Nación y Provincia la integración, sustentable y sostenible a partir de este orden territorial podemos saber cómo fortalecer las instituciones y su participación ciudadana, como ejemplo de ello es la sella vacía o la audiencia pública.

Entendiendo las Políticas públicas como las acciones políticas institucionales y colectivas como un todo legitimadas.

Los municipios se fortalecen en Ecuador con los desarrollos de ordenamiento territorial y la renovación del registro de la propiedad principalmente, que son las nuevas herramientas emanadas de nuestra Constitución